

oco a poco comienzan a elevarse los termómetros en Chillán y quedan pocos días para el inicio del

verano en el hemisferio sur. Frente a eso, ya hay algunos pronósticos de cómo serán los meses de mayor calor en la región y surgen inquietudes sobre si la capital regional podría vivir nuevamente

Fecha: 07-12-2024 Medio: La Discusión Supl.: La Discusión Tipo: Noticia general

Título: Pronostican nuevos peak de 40 grados en Chillán para este verano

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 3.500 Sin Datos ■ No Definida

DIEGO CHACANA diario@ladiscusion.cl FOTOS: LA DISCUSIÓN

A DÍAS QUE COMIENCE EL PERIODO ESTIVAL

Pronostican nuevos peak de 40 grados en Chillán para este verano

Pág.: 6 Cm2: 572,2

El fenómeno de La Niña podría elevar las temperaturas máximas en la región equiparándolas a lo registrado en 2023, cuando en febrero hubo un peak de 41,6 grados.



episodios extremos como los registrados en febrero de 2023.

La respuesta en corto es sí: Chillán volvería a registrar peak de temperaturas para el verano, donde los termómetros podrían superar, incluso, los 40 grados Celsius. Si bien se pronostican incluso lluvias para este jueves en la región, el panorama indica que los días serán más calu-

rosos de forma paulatina.
Así lo explicó Raúl Orrego, investigador en Agroclimatología de
INIA Quilamapu, subrayando que el
fenómeno de "La Niña", aunque débil,
podría provocar "que nuevamente
tengamos peak de calor altos".
"El fenómeno de La Niña, al

"El fenómeno de La Niña, al parecer, favorecería el llamado viento puelche. Los peak que han ocurrido, como el de febrero de 2023, han ocurrido precisamente con la presencia del fenómeno de La Niña", explica Orrego.

El experto añade que dicho fenómeno "debería llegar en verano y es bastante posible, aunque sea una Niña débil, que tengamos nuevamente peaks de calor altos".

"Los modelos de pronósticos hablan de que será un verano cálido. No es descartable para nada que haya peaks sobre los 40 grados. Las condiciones son favorables para eso".

¿La ciudad más calurosa de Chile?

El debate de que si Chillán es la ciudad más calurosa de Chile resurge todos los años en esta época. La discusión se instaló aun con más fuerza cuando la capital regional, en febrero de 2023, registró la tercera temperatura más alta en la historia de Chile, con 41,6 grados. Solo por detrás de los 42,2 de Los Ángeles en 2017 y los 42 de Temuco en 1953.

41,6

grados celcius registró Chillán el año 2023, una de las temperaturas más altas de la historia a nivel nacional. En ese sentido, la capital regional puede presentar temperaturas extremas en los meses de verano, pero hay otras ciudades que registran números más altos en sus termómetros, como es el caso de San Felipe o Los Andes.

En este punto, el experto explica que Chillán podría estar en el top 3 de ciudades más calurosas de Chile, por detrás de estas dos comunas. "Chillán tiene una condición bien particular que hace que las temperaturas sean bastante extremas, tanto las máximas como las mínimas. Si consideramos las temperaturas máximas más altas, Chillán se podría ubicar en tercer lugar, superado por San Felipe o Los Andes", indica.

Agrega que Chillán el valle central y el viento puelche propicia que la ciudad sufra con eventos extremos de temperaturas durante el verano.

"Lo que más afecta es la topografía. Para explicarlo sería como un bombín, siempre se calienta debido a la presión. Como los vientos vienen de la costa, se produce un efecto parecido al de bombín. La masa sube, bajan y aplasta, lo que hace que las temperaturas suben", detalla el agroclimatólogo. Chilán registrará altas temperaturas en la temporada estival.

